
 

 

Gemeinde Heede 

Der Bürgermeister 
____________________________________________________________________________________ 

           Heede, den 14.07.2008 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 

über die Sitzung des Rates der Gemeinde Heede am 14. Juli 2008 im  
„Haus des Bürgers“ in Heede 
 
Folgende Ratsmitglieder sind anwesend: 
 
Von der CDU: 
Bürgermeister Antonius Pohlmann 
Heiner Brand 
Johann Dähling 
Otto Flint 
Heinz Hunfeld 
Wilfried Kleemann 
Gerhard Mauer 
Bernd Springfeld 
  
 
Von der SPD: 
Norbert Debus 
Hermann Krallmann 
 
Von der FPD: 
Heinrich Ganseforth 
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
Theo Üdema (CDU) 
Marietta Wegmann (CDU) 
 
 
 
 

T A G E S O R D N U N G : 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung 
 
Bürgermeister Pohlmann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Ratsherren, Herrn 
Peter Stelzer sowie Herrn Jörn Thiemann vom Planungsbüro UVP Stelzer, Freren.  
 
Im Anschluss gratuliert der Bürgermeister dem Ratsherrn Gerd Mauer nachträglich im 
Namen aller Anwesenden zum 65igsten Geburtstag 
 
 
Punkt 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit der Ratsmitglieder 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit der 
Ratsmitglieder fest. Ratsfrau Marietta Wegmann und Ratsherr Theo Üdema fehlen 
entschuldigt. 
 
 
Punkt 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Punkt 4: Feststellung der Tagesordnung 
 
Bürgermeister Pohlmann stellt die Tagesordnung fest. 
Diese wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Punkt 5: Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf 
 
Es sind keine Zuhörerinnen und Zuhörer anwesend; so dass der Bedarf einer 
Einwohnerfragestunde nicht gegeben ist. 
 
 
 
I. ÖFFENTLICHE SITZUNG: 
 
 
Punkt 1: Genehmigung der Niederschrift vom 08. Mai 2008 (öffentliche Sitzung) 
 
Die Niederschrift ist allen Ratsmitgliedern zugegangen; sie wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Punkt 2: Dorferneuerung Heede 
       - Beschlussfassung über die Trägerbeteiligung und Einleitung TÖB-Verfahren - 
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Herr Stelzer sowie Herr Thiemann vom Planungsbüro UVP Stelzer, Freren, tragen den unter 
Mitarbeit des planbegleitenden Arbeitskreises sowie des Amtes für Landentwicklung 
erarbeiteten Dorferneuerungsplanentwurf ausführlich vor. 
 
Nach eingehender Diskussion kommt der Rat einstimmig überein, mit diesem 
Dorferneuerungsplanentwurf umgehend das TÖB-Verfahren (Beteiligung der Träger 
öffentlicher Belange zur Stellungnahme) einzuleiten. 
 
 
Punkt 3: Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
a) 15. Heeder Seefest „Heeder See in Flammen“ am 02.08.2008 
 
Bürgermeister Pohlmann verliest die Einladung der Firma Kemker für das Fest „Heeder See 
in Flammen“ am 02.08.2008. 
Hiernach werden alle Ratsmitglieder zum Heeder Seefest zu einem Fassanstich anlässlich der 
15. Ausrichtung des Heeder Seefestes eingeladen. 
 
 
b) Sommerkonzert und Schützenfest Heede  
 
Am 19.07. ab 19.30 Uhr ist es wieder soweit: Das traditionelle "Sommerfest der Volksmusik" 
geht in die nächste Runde. Als Gaststars konnten in diesem Jahr Katharina Herz und Oliver 
Thomas gewonnen werden. 
Am 20. und 21. Juli findet das traditionelle Schützenfest in Heede statt.  
Bürgermeister Pohlmann lädt noch einmal alle Ratsmitglieder zu diesen beiden anstehenden 
Gemeindefeierlichkeiten ein. Er verweist auf die Wichtigkeit solcher Feste innerhalb der 
Gemeinde. Gleichzeitig fordert er die Anwesenden auf, sich durch eine aktive Teilnahme zu 
beteiligen. 
 
 
c) Wachstumsregion Ems-Achse e.V. 
 
Im Jahre 2006 gründeten die Landkreise Aurich, Wittmund, Leer, Emsland und Grafschaft 
Bentheim sowie die Stadt Emden zusammen mit Wirtschaftsunternehmen, Kammern und 
Verbänden der Region den Verein „Wachstumsregion Ems-Achse e.V.“. 
 
Grundsätzliches Ziel ist es, die Ems-Achse als eigenständige Wirtschafts- und Verkehrsader 
auszubauen. Damit einhergehen der Ausbau der wirtschaftsnahen Infrastruktur und der 
Aufbau von Netzwerken für die regionale Wirtschaft. 
 
Unter dem Dach der Wachstumsregion Ems-Achse wollen deren Mitglieder verstärkt die 
regionalen Ressourcen nutzen und durch die Bündelung von Know-how Synergieeffekte für 
alle Beteiligten erzielen. 
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Bürgermeister Pohlmann schlägt dem Rat vor, im Hinblick auf die noch zu vermarktenden 
Flächen im Bereich der Autobahn A 31 und der daraus resultierenden positiven Unterstützung 
durch den Verein, sich der Wachstumsregion Ems-Achse e.V. anzuschließen und beizutreten. 
Der jährliche Beitrag hierzu beträgt 150,-- €. 
 
Nach eingehender Beratung beschließt der Rat einstimmig, dem Verein beizutreten. 
 
 
d) DFB Minifeld am Schulhof 
 
Auf Anfrage wird diese Thematik hinsichtlich Platzordnung, laufender Nutzung, Sauberkeit, 
und Lärm eingehend diskutiert. Der Rat ist sich darüber einig, dass diese großartige Anlage 
bei der Nutzung durch unsere Kinder nicht eingeschränkt werden darf. 
 
Bürgermeister Pohlmann fordert alle Ratsmitglieder auf, sich im Bereich der Anlage häufiger 
sehen zu lassen, damit eine Kontrolle in diesem Bereich stattfindet. Verstöße oder Fehler von 
Jugendlichen sollen dann direkt angesprochen werden. 
 
 
e) Diskussion um die anstehende Straßen- und Erschließungsbausatzung 
 
Mit der Veröffentlichung einer Berechnungsgrundlage als Muster gibt es erste Rückfragen 
und Klärungspunkte. In der anstehenden Erörterung und Diskussion werden noch unklare 
Punkte angesprochen. Unklar ist z.B. ein möglicher Umgang mit einem Anwohner an einer 
möglichen Ausbaustrasse. Diesem ist dann kaum die Übertragung der finanziellen Hauptlast 
zuzumuten. 
Bürgermeister Pohlmann verweist darauf, dass es nach der Sommerpause noch 
Gesprächsbedarf hierzu gebe. Zusätzlich soll auch das Gespräch mit den Landwirten gesucht 
werden. 
 
 
f) Baufortschritt und Informationsfluss hinsichtlich des Anbaus „Haus des Bürgers“ 
 
Ratsherr Dähling fragt an, wie weit der aktuelle Sachstand beim Anbau „Haus des Bürgers“ 
sei. Hierzu gibt Bürgermeister Pohlmann die aktuellen Eckdaten und Planungsstände bekannt. 
Ferner verweist er noch einmal auf eine Gesprächsrunde aus der letzten Woche, wonach alle 
Vorsitzenden der Vereine eingeladen waren und aufgefordert wurden, sich entsprechend 
deren Möglichkeiten auch aktiv in das gemeinsame Projekt einzubinden. 
Hierbei wurde auch noch einmal klargestellt, dass dieser Anbau für alle Vereine und 
Verbände der Gemeinde genutzt werden kann und darf. 
 
 
 
   
Punkt 4: Berichte und Mitteilungen des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
       der Gemeinde Heede  
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a) Teilnahme am Wettbewerb „Bioenergie- Regionen“ 
 
Bürgermeister Pohlmann teilt mit, dass sich die Gemeinde Heede an dem Wettbewerb 
„Bioenergie- Regionen“ bei der Fachagentur für Nachwachsende Rohstoffe e.V. beteiligt hat. 
Hier werden nach Zuteilung „weiche Maßnahmen“, wie Projektförderungen, Werbe- und 
Öffentlichkeitsarbeiten sowie Planungskosten für spezielle Projekte finanziell unterstützt. 
 
Der Rat nimmt die Mitteilung zur Kenntnis. 
 
 
b) Dank und Wünsche 
 
Bürgermeister Pohlmann dankt zum Abschluss der öffentlichen Sitzung allen Beteiligten für 
die gute und positive Zusammenarbeit des ersten halben Jahres und wünscht allen Beteiligten 
schöne und erholsame Ferien- und Urlaubstage.   
 
 
Punkt 5: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Bürgermeister Pohlmann schließt die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
_____gez. Pohlmann______________ 
      - Bürgermeister,  
        gleichzeitig Protokollführer - 


